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第一O二0次會濺
一汜六三年十月十七日 星翔四午投三時五十五分紐約

主席： Mr. Mi lton Fowler GREGG 

（加拿大）

議程項目五十八

一九六四會計年度概算(A/5440, A/5505, 

A/5507, A/5529, A/C.5/973, A/C.5/ 

978, A/C.5/982, A/C.5/988, A/C.5/ 
989, A/C.5/L.792）（續前）

一般討論（積前）

- . M r. ZALAMEA （哥倫比亞）指出，秘書長

在一九六四年度概算(A/5505，序言 ， 第十段至第十

五段）中，行政及預算問題諮詢委員會在其關於概算的

主要報告書(A/5507)中，均曾促請大家注意本組織的

嚴頂財政狀況，有採取節約、整頓及緊縮政策的需要。

雖然大家皆須認爲有採取此種政策的需要，但緊要的

是，必須尋鍶在不妨害本組織本質上動態性質或職員

效率、才幹及忠誠之下執行此種政策的最妥善的辦法。

二． 對目前財政危機並無一項簡單的解決辦法，

但秘書長和諮詢委員會均曾指示若干改進之遁。秘書

長在其概算序言第十七段促請各會員國於訂定工作方

案時遵守某種紀律，同時，秘書長在第三十三段中指

出 ， 除非會員國在此方面合作，便不可能維持一九六

四年度溉算所示比較穏定的預算狀況。諮詢委員會在

其報告書第六十四段中更進一步說，現已到鎴機關對

共輔助槻腸會識方案行使控制的時候。就哥倫比亞代

表圏而言 ， 它同意有遵守紀律的需要，惟不願本組織

的工作受過分的限制，或其成長還受抑制。可在過分

嚴格與過分鬆弛之問有所折衷，誠如經濟塈肚會理事

會在其一九六三年四月十日決識案九三六（三十五）所

述，請其輔助機闕覆核其本身會議次敷及時間、工作方

案及優先次第，那是其他聯合國槻關的一個良好的榜

樣。哥倫比亞曾在第四屆特別屆會期間於委員會第九

八六次會議上說明它對此事項的立楊，本組織費用增

加的速度在瑰有情況之下，尤其是在各國公共支出不

斷增加係屬通有現象之下，並不超過合理範圍。就聯

合國多數合員國而言， 它們對本組織的各項繳款在其

國家支出及其公共支出中所佔的郡分乃在逐漸減小

中。嚴格保守的財改標準適用於聯合國的妥當程度大

抵不會超出適用於各國政策的妥當程度，就後者而言，

那往往是對公共機腿之必要成長懷有偏見的最後的武

器。一九六四年度概算或誼與聯合國有聯繫各組織會

員國繳付的總額二燧零七百萬美元，似乎均不過分，如

果計及那些數額係充空前未有維持和平的最重要槻楷

的費用的話。那些數字與許多國家預算中爲軍備所支
付的鉅額比較， 誠屬微乎其微。總而言之，哥倫比亞

代表團固接受秘書長在其序言第五十九段至第六十一

段的結論，但認爲緊縮不愿導致停滯狀隈。

三．另一軍要之點＿一曾經哥倫比亞代表團在第

十七屆會提出一一是：無論節省的霨要如何迫切，如

果節省的結果是使秘書處效率減低的話，那座最後的

結果可能是違反初衷的。目前爲節省數千美元而作的

努力可能在人事方面引致危槻，就長期而言， 可能化

費更多。此外並須計及節省對職員心理上的彩響 ， 他

們可能認爲他們的正當利盆也被忽咯。

四．哥倫比亞代表國對於提送概算的清晰方式，

特別是添列秘書長序言第六段所述的臨時負額一類，

願向財務主任及蕷弈司司長致賀。至就常設負額而

言，諮詢委員會在其報告書第一二O段中說， 一九六

三年六月三十日恵門人員及較高職等共有懸額一七

二名 ， 共中一一四名係在經濟及社會方面。哥倫比亞

代表團請問財務主任：第一，那些懸額中有若干名係

由於不能覓致合格的候選人 ； 第二，擔任那些工作的

究有若千名係屬非全時或臨時職員 ； 第三，祇然多數

懸額係在經濟及社會方面，他可否按照工作及單位加

以分列。腿於秘書長概算序言第三十八段，他提及奇

倫比亞代表團曾在第十七屆會（第九四六次會議）對於

會所地下府空氣調節設備的改進特別表示關切， 因爲

地下層一年有幾個月工作環境極爲惡劣，他希望秘書

長代表能說明爲改善此種狀況已採的或考慮採取的措

拖。對於秘書長在其序言第四十六段至第四十九段所
言，每年於概算內爲維持及擴充設備列入一筆款額之

議，哥倫比亞代表國表示欣慰。最後 ， 關於序言第五

十一段，他建議由私書長査明是否可能在歐洲及北美
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以外圖表藝循高度發展的國家，尤其是拉丁美洲國家，

印刷未有短期期限的出版物。

五．腦於諮詢委員會的主要報告書，他保留在逐

項審査概算時他的代表團對該委員會建議的核減表示

意見的權利。他促諮大家注意主要報告書第六十八段

至第六十九段， 以及諮詢委員會滕於一九六二年度聯

合國財政報告及決算的報告書(A/5434)第四段，後者

述及由於工作繁重，職員有限，致使會議事務標準略

有降低的情形。凡使秘書處事務受到不良影響的任何

因素，無論係屬預算性質或其他性質，都是使人深感

不安的。

六． 至就新聞方案而言，哥倫比亞代表團擬在論

及支出概算附件叁時詳細說明所持意見， 但是，對於

諮詢委員會主要報告書第八十七段，他願知這究以何

種協助給予會員國：是協助它們發展本身的新聞媒介

呢？還是協助它們獲悉本組織的工作呢？最後，他籲

請委員會記住，在它所討論的冷冰冰的統計數字後面，

乃是活生生的人。

祜請（A/C.5 / L.792) 

第一款．各段代表、各委員合委員及其他輔助機關人

員旅攢及其祂斐用 (A/5505, A/5507, A/5529; 

A/C.5/978) 

七．主席詰委員會開始進行一九六四年度概算
(A/5505)的初讀工作，並促諸注意有腿文件。估計需

要的詳細情形在文件 A/C.5/L.792 中扼要述及。

八．文件 A/5505 所載，秘書長爲第一款提出的

初步概數爲一，二三七，五00美元。諮詢委員會在其

主要報告書（A/5507, 第－O五段）中建議撥款一，一

四八，－00美元。所以建議核減八九， 四00美元係

預計經濟塈社會理事會在第三十六屆會決定於一九六

四年縮減其本身及所屬各專門委員會的會議時間表，

事實上，理事會是在稍後日期決定的。因此，秘書長曾

在其訂正概算(A/C.5/978)內建議減少同一數睏，並

提出額外需要二六，000美元。諮詢委員會在其報告

書(A/5529，第三十五段至第三十六段）內建議核定此

等訂正概數。因此，在第一款下秘書長所提的及諮詢

委員會所建議的數額爲一，一七四，－00美元。

九 ． Mr. ROSH CHIN （蘇維埃社會主義共和國

聯邦）促請大家注意諮詢委員會主要報告書第－00

段，內稱如第十七屆大會爲職員通過之訂正旅行乘坐

等級標準1 同樣適用於各國代表、各委員會委員及其他

輔助機腦人員旅費，便可節省二五0,000美元。當

初制訂給付各代表園及各國代茅旅貿辦法係爲確保各

國政府派遣代表出席聯合國會議不致因財政拮据而受

阻礙；但對於旅行的等級並無規定。在本組織目前財

政狀況之下，應該認眞考慮到一切節省方法；在目前

場合之下，委員會應促請大會注意諮詢委員會的評議 ，

並提出本身的意見。

認袖委員會所操，滇，第一款撥·款一，一上四，－O

0美元的丈謙(4/55O7， 第－O五段， J1.. A/5529, 茅

三十五段又第三十六段）綠初情一致通過。

第二款．特別令議(A/5505, A/5507, A/5529, 

A/C.5/978) 

-0. 主席指出，秘書長爲第二款所提初步概
數一八O，二00美元業經諮詢委員會接受(A/5507 ,

第一一二段）。在訂正概數（A/C.5/978, 第七段）中，

秘書長建議爲第壹項－＿一聯合國貿易及發展會議一－＿

撥款二，三O二，000美元，對此數諮詢委員會建議

核減一一二，000美元 (A/5529, 第二十五段）。因

此 ， 諮詢委員會爲第二款建議的總數爲二，三七O，二

00美元。

－－．第二款概數不包括第三屆菡際原子能和平

用途會識概數，此項概數將在聯合國科學諮詢委員會

於十一月初開會討論判印該會議文件及會識紀錄問題
後提出。此事曾經秘書長在有關該會議的報告書(A/

5491)第九段中論及。誠如秘書長在其闕於一九六四年

度概算（A/C.5/988, 第七段）的陳述中所說， 該會議

的全部費用暫估計爲一百七十萬美元。

一二． Mr. PRUSA （捷克斯拉夫）對於下年度

工作方案的安排及合理化感到欣慰。在第十七屆會中 ，

對於需由秘書處提供事務的會議的次數逐漸增加，各

方曾表示過不安。儘管作過節制的呼籲，一九六O年

至一九六二年之間會所及日內瓦的會議次數幾增一倍

（參閱 A/5507, 第五十三段）， 亳無疑問地，一九六三

年將至同一趨勢。因此須採緊急行動，因爲過於繁重

的方案使秘書處及小國政府發生嚴重問題，並使那些

會議不能獲得充分的成果。對於會議成就端賴事先作

有準備工作者尤屬如此。必須確保可動用的資源用於

1 參閲大會正式紀錄，第十七屆會，附件，議程項目六十二，

文件 A/5391, 第五十二段至第五十六段。
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經過審慎計劃的優先次第方案，如大會決議案一七九

七（十七）及經濟塈社會理事會決議案九三六（三十五）

所規定者。理事會所作減少一九六四年會議決定楣立

了一個良好的榜樣，對於工作需作事先準備的那些機

蹣尤宜兩年開會一次。

一三．至就聯合國貿易及發展會議而言，捷克斯

拉夫政府認爲那是聯合國主持之下的此種會議最重要

者。但是，爲那個會議原訂的概數一百三十萬美元現

已超出一倍而逹三百萬美元，鑒於那個會議的範圍已

大加擴充，甚至此數尙嫌不敷。此例說明，策劃會議

的機關應自始便確定範圍，俾秘書長及各會員國可估

計費用。捷克斯拉夫代表團相信秘書長將竭力使那個

會議的費用降低。人事貲用概數仍有揖節餘地，那項

費用幾佔總數之半。應盡可能指派經常職員，尤其是

來自經濟及社會事務郡者，爲那個會議服務。應可調

用此類職員，因爲經濟僭肚會理事會業已取消許多會

議，同時，會所維持方案踞可使那裏的會議次數大爲

減少。

一四．魏先生（中國）促請大家注意秘書長爲聯
合國貿易及發展會議所提概數未列有中文語文事務款

項。中文爲聯合國正式語文之一，他正式諮求爲涉及

中文的繙譯及其他事務開列款項。

一五． Mr. KIRKBRIDE （秘書處）說，膈於該

會議使用語文的概數的編製，係依照業經經濟暨肚會

理事會第三十六屆會通過的該會讖臨時議事規則2辦

理。加添中文爲該會議正式語文則須爲中文傳譯、翻

譯琫本會內文件，印刷及發表會議紀錄的一部分，尤其

是蔵事文件，開列款項。那樣當引起額外支出三0,0

00美元，且係造於一項了解，卽會議以前的繙譯及

複印工作係經由會所現有事務執行。如果中國代表接

受那項安排，秘書長可承允在文件 A/5529 內諮詢委

員會建議的全郡撥款中應付此類最低額外費用。

一六．魏生先（中國）感謝秘書長代表維護關於
正式語文的規則及習例，並相信該會議籌備委員會會

將妥予誌悉。-2 參閲經濟暨社合理事會正式紀錄，第三十六屆會，附件，

議程項目五， 文件 E/3799, 附件壹。

一七． Mr. JAYASINHA （錫蘭）指出初步概算

至少須計及差不多所有可預料到的支出。如果一九六

四年度概算甚至計及聯合國貿易及發展會議費用的約

數，必更有裨盎。對於此點，諮詢委員會已在其主要

報告書第二十一段中表示贊同。

一八． Mr. KIRKBRIDE （秘書處）說，未能爲

該會議編製及時列入一九六四年度初步概算的概數，

乃是因爲秘書處須等待一九六三年五月二十一日至六

月二十九日舉行的籌備委員會第二屆會報告書及經濟

塈社會理事會第三十六屆會就之採取的行動。惟詳細

概數已在適當期間列入訂正概算(A/C.5/978) 。

一九． Mr. SOL TYSIAK （波闞）說，應再考慮
是否可能減少第二款經費，而謗若干專門機關主持在

其特殊方面的若干會議。

二0. Mr. KITTANI （伊拉克）說，伊拉克雖一
向支持召開貿易及發展會議，但認爲行將於一九六四
年舉行的該會議的籌備大有改進之處。在第十七屆會

關於實體之討論的結果，對於該會議的時間、範圍及

性質，有許多方面均未確定。因此，當時須爲該會議

核定的經費與現實極少腿係。該會議的範圍 ， 如每備

委員會的工作結果所昭示者，遠較最初預料者爲廣泛，

結果最初概數須增加將近一倍。他了解不可能預料到

貿發會議有五個主要委員會同時開會，但他願強調在

提出概數前須爲會謫作更審慎的準備。他相信過去爲

聯合國貿易及發展會議所採用的令人不滿意的程序不

致重複。

二一．雖然如此，他認爲該會議的現訂概數是可

以接受的，並欣悉秘書長可在估計數字範圍內勻支中

文語文事務所需額外數額三0,000美元。

謗拘委員會所操，尤第.::..款揸款.::.,三*0,.::..o

0美元的走謙(A/5507，第一一.::.段J1. A/55巧，第.::..

十五段）級初瀆一致通過。

午接五時禾五分歆令




